que la apuesta de la izquierda abertzale por alejarse de la violencia sigue vigente y que la decisión de no cometer atentados mortales por parte de ETA -el último fue en 2003es bastante anterior a la declaración de alto el fuego. A pesar del 'impasse' que viven las negociaciones, diversas fuentes subrayan que los contactos entre los partidos vascos siguen produciéndose, lo que garantizaría que no todo está perdido. Por contra, los más pesimistas recuerdan que todo está en manos de ETA y que los últimos mensajes lanzados por la banda «no han ido en la dirección correcta».

«Lógico»

En todo caso, las diferentes formaciones relacionan de forma directa la operación policial con la sustracción de 344 pistolas y revólveres en una armería de Nîmes el pasado 23 de octubre. Entonces, el presidente Rodríguez Zapatero advirtió de que si el asalto era obra de ETA, tendría «consecuencias». Hace diez días, Francia confirmó dicha autoría.

Las detenciones serían «una de las consecuencias más evidentes de aquel suceso», afirmó ayer de forma rotunda el portavoz parlamentario del PSE-EE, José Antonio Pastor. Una sensación que también se comparte en el PNV. Según un destacado miembro de este partido, es «algo lógico. Si alguien pensaba que iba a quedar impune, se equivocaba».

Sin embargo, para Batasuna la captura de los tres etarras «no es el camino» para solucionar el conflicto vasco y «no hace más que empeorar la situación». A través de un comunicado, la formación ilegal señaló que «el camino de la represión» no «nos lleva a buen puerto». A su juicio, las detenciones ponen en duda «la verdadera voluntad del Estado español de superar el conflicto». Batasuna acusó al PSOE de «actuar irresponsablemente».

El ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba informó ayer a los portavoces de los grupos parlamentarios -dedicó casi media hora a informar al del PP, Eduardo Zaplana, al que llamó la misma noche del miércoles- de la operación conjunta de las policías francesa y española. Fuentes gubernamentales consideran que la redada demuestra que el Gabinete cumple las reglas del proceso y recalcan que, mientras no desaparezca la violencia, el Estado de Derecho perseguirá «incansablemente» a los terroristas.

- d.guadilla@diario-elcorreo.com
- o.barriuso@diario-elcorreo.com

EA reprocha al PNV que critique sólo a Batasuna y no al PSOE

EB comparte la preocupación por el discurso «poco equilibrado» de Josu Jon Imaz

O. B. BILBAO

La complicada situación que atraviesa el proceso de paz ha destapado el malestar que provoca en los socios minoritarios del tripartito el discurso habitual del presidente del PNV, Josu Jon Imaz, respecto a los diferentes protagonistas del camino hacia el final del terrorismo. Tanto EA como Ezker Batua consideran que los mensajes públicos del líder del EBB se escoran en exceso hacia ETA y la izquierda abertzale y contienen, en cambio, un mínimo nivel de exigencia con el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero y el PSOE.

La ejecutiva de EA –por boca de su secretaria de Comunicación, Onintza Lasa-decidió ayer exteriorizar públicamente su des-

contento y, sin mencionar de forma explícita al PNV, se quejó de que «algunas formaciones», en clara alusión a los jeltzales, «vienen rebajando su exigencia tanto al PSOE como al Gobierno español y se dedican a ver qué hacen o dejan de hacer tanto ETA como el mundo de Batasuna».

Tan sólo veinticuatro horas antes, el pasado miércoles en una conferencia en Madrid, Josu Jon Imaz había achacado la crisis del proceso al «vértigo» que siente la izquierda abertzale ante la perspectiva de atenerse a las reglas de juego democráticas, lo que, unido a los «ataques» del PP al Ejecutivo socialista, habría llevado al mundo de Batasuna a incrementar sus exigencias de autodeterminación y territorialidad. Para romper esa dinámica, el líder peneuvista propuso, entre otras cosas, insistir en trazar una divisoria clara entre el proceso de paz y el de «normalización política». Para EA, según subrayó ayer Lasa, es un error separar ambos escenarios porque están «interconectados» y sólo en la medida en que los partidos «empujen» para que se constituya cuanto antes la mesa política será posible hacer avanzar en paralelo «la mesa técnica Gobierno-ETA».

El escaso énfasis que, a juicio de EA y EB, pone Imaz en la necesidad de conformar lo antes posible el foro multipartito-el PNV lo supedita al cese total de la violencia- es uno de los elementos que provocan sorpresa en los socios. Fuentes de EB apuntaron que desearían un discurso «más ponderado y equilibrado», que pusiera el acento también en el derecho a decidir y en la necesidad de que el Gobierno mueva ficha en política penitenciaria y derogue la Ley de Partidos.

A. PÉREZ RUBALCABA

MINISTRO DE INTERIOR

«No hay nada más opuesto a la paz que la violencia y prepararse para ejercerla»

RODOLFO ARES

COORD. EJECUTIVA PSE

«El Estado de Derecho seguirá actuando contra quienes cometen acciones terroristas»

JAVIER BALZA

CONSEJERO INTERIOR

«Las detenciones son, básicamente, una respuesta del Gobierno al robo de armas»

MIGUEL SANZ

PRESIDENTE DE NAVARRA

«ETA seguirá con su espiral de violencia mientras no logre la autodeterminación»

JAVIER MADRAZO

EZKER BATUA

«Los arrestos tienen que ver con la encuesta del CIS, que daba empate entre el PSOE y el PP»

Imagine cuántas cacerolas podría comprar con un Depósito a dos meses al

EPSVs Remuneradas **Barclays**

>> Al contratar una EPSV Barclays (o aportar a la que ya tenga con nosotros) usted podrá acceder a un Depósito a 2 meses al 12% T.A.E.(1) por un importe igual o inferior a la cantidad aportada a la EPSV, con la condición de mantener durante un año las aportaciones realizadas.

» Y con la tranquilidad de invertir de la mano de la primera Gestora de Fondos del mundo.(2)



